

会員だより

初めての現場代理人

会員の皆様、こんにちは。
このたび、私が初めて現場代理人として従事した沖縄総合事務局北部国道事務所発注の「令和6年度屋嘉地区交通安全対策工事」が無事完了いたしましたので、ご報告いたします。

本工事は、渋滞緩和を目的として、金武町字屋嘉地内の国道329号下りに対して車道を拡幅するものでした。現場は交通量が非常に多い国道上での施工であり、道路利用者および工事関係者の安全確保が最重要課題となりました。

昼間は迂回路がなく、車線減少や片側交互通



竣工写真

株式会社第一三興建設 代表取締役 亀谷 善史

行といった規制が困難であり、また夜間作業では周辺の住宅や宿泊施設への騒音・振動の影響が懸念されました。これらに対応するため、昼間は歩道の横を拡幅し、歩行者の安全を確保しながら歩道内に作業スペースを設けることで、車道規制を行わずに施工を進めることができました。

夜間工事においては、低騒音・低振動型の機械を採用することで、地域への影響を最小限に抑えました。初めての現場代理人として不安もありましたが、先輩方のご指導・ご協力により無事故・無災害で工事を完了することができました。

今回の経験を通じて土木技術員としての自信と誇りを持つことができ、今後もさらに邁進してまいります。

【工事部 宮平 陽介】

会員だより

バナナ栽培について

会員の皆様、世界にはどの位の種類のバナナがあるか、ご存知でしょうか。なんと世界には300種類以上あると言われております。

私がバナナ栽培を開始したのは、コロナ渦の始まりの緊急事態宣言が出された頃より、バナナ栽培を始めました。始めの頃は、家庭菜園ぐらいの気持ちで栽培してはいたのですが父親が亡くなりバナナ畑を兄弟3人で引継ぐ事になってバナナ栽培が本格化し、元々5種類だったのをバナナ苗の購入を開始して5年後の今では、40種類になっています。

種類は島バナナ、銀バナナ、アップルバナナ、アイスクリームバナナ、ナムワバナナが主要バナナです。食べておいしいのは、島バナナ、銀バナナで私の中で一番おいしいのは、サンエーの主要店舗にしか売っていないキウィーナバナナで、スミフル社が長年かけて開発したバナナで、4本位で450円等で売っています。



育てにくいのは、島バナナでゾウムシ等の害虫に弱く3年ごとに別の場所に植え替えないといけない。

銀バナナ等は非常に育て易い。バナナ畑に行く頻度は、週1回ぐらいで葉っぱを切り落とす作業と年に3回程度、肥料を撒く作業、収穫作業ぐらいで、そんなに手間暇はかかりません。会員の皆様にもバナナ栽培はお勧めします。

今後も美味しいバナナを栽培していこうと思います。



【工事部長 上原 聡】

活動報告・トピックス

若手職員・中堅職員 コミュニケーション研修会

道建協沖縄支部は9月2日(火)、浦添市の産業振興センター結の街でCPDS認定の「若手職員・中堅職員コミュニケーション研修会」を開催しました。

会員会社12社から若手職員・中堅職員19名が参加し、職場や顧客との関係性を高める対人コミュニケーションについて、体験交流を通して学び、チームについて考え、研修参加者同士の交流を深める場となりました。

開催にあたり道建協沖縄支部の大城孝雄企画広報委員長は「コミュニケーションは全職種で求められる最も基本的なスキルであり、社内や取引先などに合わせたビジネスマナー、メールなど文章に関するコミュニケーションを身に付けることで、相手の気持ちに配慮しながら、自分の意思を分かりやすく伝えることができる」と挨拶、研修生のコミュニケーション能力向上に期待を寄せ激励しました。

研修講師は(株)ラーニングバリューの安田仁秀社長が務め、「自己理解を深める」をテーマに、ワークシートによる自己分析やグループワークに取り組み、知見を深めました。

アンケートでは、参加者全員が「とても満足した」としたうえで、以下のような感想があり、有意義な研修となりました。

- 1日講習だったがグループワークメインだったので時間が過ぎるのが早く感じた。
- いろいろな会社の人とコミュニケーションをとって緊張もしたけど最後の方は楽しくできたと思います。今後に活かしていきたいなと思いました。
- コミュニケーションの重要性や相手を尊重することの大切さがわかった
- とっても面白いし普段は絶対ありえないことを体験でき、とっても楽しかったです。また受けたい講習でした。
- 改めて自分というものを見直して可能性を広げる事が出来たと思うのでとても良かったです。
- 自分自身が思う自分や、他人が思う自分など、さまざまな視点からの自分をより理解しようと思った



大城委員長挨拶



安田講師

今月(10月)の予定

- ①第3回安全委員会
10月16日(木)11:00~12:00支部会議室
- ②第230回道路美化・清掃活動
10月21日(火)10:00~11:30明治橋周辺国道
- ③舗装施工管理技術者技術講習会
10月24日(金)10:00~16:00沖縄県青年会館
- ④南北国道事務所意見交換会
10月31日(金)16:00~17:30沖縄県青年会館
※懇親会
18:00~20:00バイキング居酒屋「リオ」

グループワーク



まとめ発表

グループ発表

第229回道路美化・清掃活動



9月16日(火)道路美化・清掃活動ボランティアは、まだまだ暑さの続く中、18社28名の皆様にご参加頂き開催致しました。皆様、有難うございました。次回は10月21日(火)の予定です。宜しくお願い致します。